

Link: <https://www.elmostrador.cl/agenda-pais/2022/04/06/nuestro-planeta-nuestra-salud/>

Nuestro planeta, nuestra salud por **Oswaldo Artaza** 6 abril, 2022 Desde 1950, cada 7 de abril la Organización Mundial de la Salud (OMS) lleva a cabo la celebración del Día Mundial de la Salud, con el objeto de hacer conciencia en la población mundial sobre algún tema de relevancia para el bienestar y la calidad de vida de las personas. Es así, que anualmente la OMS escoge un aspecto relacionado con necesidades prioritarias sugeridas desde sus Estados Miembros. El tema de este año es “Nuestro planeta, nuestra salud”, el que nos convoca a reflexionar sobre la interdependencia entre ambiente, naturaleza y nuestra salud.

Además, todas las personas, comunidades, organizaciones y gobiernos en el mundo son invitados a compartir sus historias de éxito en relación con medidas adoptadas en torno al cuidado y protección de la salud y el ambiente.

La pandemia actual, con todas sus secuelas de muerte y dolor para millones de familias, supone otra manifestación de la perturbación de los ecosistemas que favorecen la proliferación de zoonosis, que son enfermedades de los animales que se transmiten a las personas.

El concepto actual de “Una sola salud” pone el acento en que la salud humana, la animal y la del medio ambiente están intrínsecamente conectadas y son completamente interdependientes, es decir, la salud de uno afecta la de todos. La contaminación del aire y el agua, el saneamiento inadecuado -incluida la gestión de residuos sólidos-, los riesgos relacionados con ciertos productos químicos peligrosos, la afectación de la biodiversidad, los efectos negativos del cambio climático y las enfermedades de las diversas especies se han transformado en amenazas apremiantes para la salud de las personas, los demás seres vivos y la sostenibilidad del planeta. El Día Mundial de la Salud 2022 presenta una oportunidad única para una recuperación verde y saludable luego de la pandemia de Covid-19.

Y nos obliga a colocar en el centro de las acciones un movimiento para crear sociedades centradas en el bienestar, considerando a “Una sola salud” como un enfoque colaborativo local y global, destinado a abogar por ecosistemas sostenibles más equilibrados, y a comprender y gestionar de manera sistémica los riesgos para la salud del planeta.

Haciéndonos real sentido, la interdependencia y la armonía que cada uno debe construir y cuidar con su propio cuerpo, la de cada persona con los demás seres humanos, con todas las especies y el ambiente, posibilita acciones conjuntas efectivas para construir un mundo que permitan salud y bienestar para todos. El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de su autor, y no refleja necesariamente la línea editorial ni postura de El Mostrador. Dr.

**Oswaldo Artaza** Decano Facultad de Salud y Ciencias Sociales **Universidad de Las Américas**

The screenshot shows the article page on the El Mostrador website. At the top, the navigation bar includes 'Agenda País' and 'Presentado por'. The main title is 'AGENDA Saludable' in large blue letters, followed by the subtitle 'Nuestro planeta, nuestra salud'. Below the title is a large image of hands holding a small green plant. The article text is visible, starting with 'Desde 1950, cada 7 de abril la Organización Mundial de la Salud (OMS) lleva a cabo la celebración del Día Mundial de la Salud...'. The right sidebar contains a 'Vistos' section with several article thumbnails and a 'Noticias' section with more news items. At the bottom, there are social media sharing icons for Facebook, Twitter, LinkedIn, and WhatsApp, and a 'Comparte gratis' button.